
 

 

Milano, 15 ottobre 2021 
Prot.: 905 
 
Agli Iscritti all’Albo 
dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali 
di Milano 
Loro sedi 
 
 

Ringraziamento Presidente e Consiglieri dell’Odaf Milano, quadriennio 2017-2021 
 
 
 
Cara Collega, Caro Collega, 

l’ultima seduta di questo Consiglio è stata l’occasione per tracciare un breve excursus di quanto fatto 
con tutti Voi, ripercorrendo gli accadimenti dei quattro anni trascorsi e gli obiettivi raggiunti.  

 
Prima di tutto vogliamo esprimere un ringraziamento sincero nei confronti di Elisa Cipriani e Lia 

Rapisarda che hanno dato un costante supporto al Consiglio con professionalità e intelligenza e - come molti 
di voi hanno potuto verificare - hanno garantito un’attenta amministrazione e un efficiente servizio di 
segreteria a favore di noi tutti. 

 
Un ulteriore ringraziamento è doveroso nei confronti del Consiglio di disciplina (Alberto Pirani, Paolo 

Bongiorni, Vladimiro Aldo Longoni, Daniele Rattini, Davide Canepa, Luisa Del Vecchio, Flavio Barozzi, 
Giovanna Cattaneo, Virgilio Garavaglia, Mattia Marchesi e Silvia Renata Motta) e dei Colleghi che si sono 
prestati a partecipare ai lavori delle Commissioni, in particolare la Commissione di Valutazione per la 
formazione professionale continua (Francesco Badino, Alberto Gaffuri  e Francesca Oggionni) e la 
Commissione di Valutazione parcelle (Alberto Gaffuri, Giancarlo Locatelli e Vladimiro Aldo Longoni).  

 
Molti degli obiettivi per i quali ci eravamo candidati sono stati raggiunti, altri richiedono ulteriore lavoro e 
impegno, abbiamo cercato comunque di non trascurarne o accantonarne nessuno. Vediamo i principali: 
 
1. Migliorare i rapporti e sviluppare sinergie con la Federazione regionale e gli altri Ordini provinciali 
Il Consiglio ha promosso un notevole sforzo per garantire rapporti sereni e costruttivi con la Federazione 
regionale, in primis, e con gli altri Ordini provinciali. Su questo fronte si è impegnato in modo particolare il 
nostro Presidente Giuseppe Croce e i risultati sono stati particolarmente apprezzati da tutti i Consiglieri. 
Odaf Milano si è messo al servizio della Federazione regionale, condividendo la piattaforma utilizzata per la 
formazione a distanza e, grazie ai nuovi rapporti di fiducia che si sono instaurati, il nostro Ordine è stato 
incaricato di seguire l’amministrazione e il bilancio contabile della sfessa Fodaf. In questi quattro anni l’Odaf 
Milano ha partecipato attivamente ai Dipartimenti della Federazione, in particolare al Dipartimento 
Formazione e Comunicazione, tra le varie attività ricordiamo la collaborazione alla formulazione di proposte 
per la revisione del Regolamento sulla formazione professionale continua del Conaf, portando il punto di 
vista e le esigenze degli Iscritti all'Albo. Numerose delle proposte presentate da Odaf Milano sono state 
accolte dal Conaf e faranno parte del nuovo Regolamento nazionale.  
 



 
2. Innovare i temi e la modalità di lavoro dell’Ordine 
Nel corso della Consigliatura, e ancora di più a seguito della pandemia da Covid 19, l’Ordine si è dotato di 
nuovi strumenti per lavorare e comunicare, anche a distanza, e mantenere più stretti i rapporti con gli Iscritti, 
gli altri Ordini ed Enti. La Segreteria, grazie agli strumenti tecnologici adottati, ha potuto garantire un servizio 
efficiente anche nei momenti di più stretto lockdown. 
 
3. Offrire un panorama formativo di alto livello e di facile accesso 
Sul fronte della formazione, si è lavorato per creare contatti con gli Ordini di altre categorie professionali, 
dipartimenti universitari e centri di ricerca, associazioni, soggetti pubblici e privati. Ciò ha permesso di 
mettere in evidenza le competenze professionali dei Dottori Agronomi e dei Dottori Forestali e, nel 
contempo, di ampliare la nostra offerta formativa - tra le più ricche tra gli Odaf provinciali - offrendo un 
contributo anche ai Colleghi a livello nazionale. Significativi i risultati rispetto all’adempienza all'obbligo 
formativo da parte degli Iscritti: a inizio mandato era inadempiente il 76%. Oggi la situazione è 
completamente ribaltata con il 76% di adempienti per il triennio formativo 2014-2016 e oltre l'80% per il 
triennio 2017-2019. Questo risultato è stato ottenuto grazie a un dialogo continuo con gli Iscritti, tramite 
l'invio di comunicazioni generali e individuali e alla creazione dello Sportello comunicazione, al quale si è 
rivolta circa la metà dei nostri Iscritti. 
 
4. Rendere sistematico l’ascolto ed efficace la comunicazione  
Altrettanta cura è stata messa nel creare canali di comunicazione continua con gli Iscritti. A tale scopo sono 
stati realizzati la Newsletter, diffusa settimanalmente e arricchita di rubriche, lo Sportello per la formazione, 
lo Sportello in materia di assicurazione professionale e quello di natura fiscale. Sono stati promossi eventi - 
in particolare quello di fine anno, momento di incontro e conoscenza (una consuetudine che ci sarebbe 
piaciuto estendere anche ai nostri familiari), è aumentato il numero annuale delle assemblee, la ripresa delle 
pubblicazioni del periodico Intersezioni, con una struttura rinnovata, la creazione di un Forum (è stata aperta 
una sezione dedicata alle prossime elezioni nella Categoria "Vita dell’Ordine") per consentire lo scambio di 
esperienze professionali e conoscenze tra Colleghi.  
È stato infine ideato il premio “L’agronomo illustre” assegnato nel corso degli ultimi due anni per palesare la 
propria riconoscenza a coloro i quali sono stati capaci, con costanza e impegno, di affermare il proprio ruolo 
di dottore agronomo e dottore forestale nella società, riservando particolare attenzione ad assegnare il 
Premio nel rispetto dell’equità di genere. 
 
5. Favorire la partecipazione dei giovani Colleghi 
Pur avendo registrato alcune cancellazioni dall’Albo di Colleghi non più attivi, si sono riscontrate in questi 
anni numerose iscrizioni di giovani Dottori Agronomi e Dottori Forestali; ciò ha portato ad un’inversione del 
trend di tendenza che, dopo diversi anni, è tornato in positivo. Riteniamo che questo sia segno che le attività 
di promozione delle iscrizioni all’Ordine, intraprese insieme alla Federazione regionale, hanno portato buoni 
frutti, insieme con l’impegno della nuova Commissione dedicata ai giovani Colleghi. 
 
6. Il bilancio economico dell’Ordine 
È stata attuata un’azione severa di risparmi e di recupero dei crediti vantati nei confronti di numerosi Iscritti. 
La significativa somma recuperata ha consentito di ricostituire un adeguato fondo di riserva (in particolare 
per il TFR del personale dipendente) e di effettuare mirati investimenti (rinnovamento hardware, piano della 
sicurezza, sito di Intersezioni, eventi formativi ecc.). In tutti questi anni di gestione il bilancio è stato 
mantenuto in attivo. 
 



 
Molte altre iniziative, azioni, collaborazioni che abbiamo promosso e avviato andrebbero ricordate, 
soprattutto perché hanno visto impegnati, insieme al Consiglio, molti Colleghi che ringraziamo per la 
disponibilità e la competenza. 
 
Ci teniamo a sottolineare che l’attività a favore dell’Ordine da parte dei Consiglieri è prestata nell’esclusivo 
interesse della salvaguardia e dello sviluppo della nostra professione, non solo per i professionisti aventi 
un’esperienza ma, in particolare, per i Colleghi più giovani che devono consolidare esperienze e competenze 
e trovare il modo di realizzare i propri desideri professionali. Un Odaf unito e coeso è sicuramente lo 
strumento migliore per raggiunger ambiziosi obiettivi e traguardi.  
 
Ricordiamo l’importanza dell’imminente evento elettorale, il cui calendario Vi è stato inviato tramite PEC. 
Auspichiamo la più alta partecipazione e, al proposito, vi invitiamo a votare nei giorni 5 e 6 novembre p.v. 
nella speranza di raggiungere il quorum alla prima votazione. Le modalità di voto sono state dettagliate nelle 
comunicazioni che Vi sono state inviate e comunque la Segreteria dell’Ordine è a disposizione per qualsiasi 
chiarimento. 
 
Vi invitiamo a partecipare attivamente avanzando le vostre candidature. 
 
Ci fa piacere parlarne insieme a Voi il prossimo mercoledì 20 ottobre alle 18,00 in modalità streaming al 
seguente link https://attendee.gotowebinar.com/register/3287371960148476429  
 
 
 
Il Presidente  
Giuseppe Croce 
 
I Consiglieri  
Massimo Battaglia 
Anna Betto 
Armando Buffoni 
Julio Antonio Calzoni 
Fiorella Margherita Castellucchio 
Paolo Delfrate 
Elena Maria Mazzoleni 
Francesca Pisani  
Flavio Sommariva 
Lorena Valdicelli 


